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residen Joko Widodo (Jokowi) kembali angkat bicara mengenai 

Ptriple krisis yang menghantui dunia dan dikhawatirkan memicu 

dampak negatif terhadap perekonomian Indonesia. Krisis energi, 

krisis pangan, maupun krisis keuangan bisa menghantam negeri ini kapan 

saja. Jokowi meminta pemerintah daerah (Pemda) hati-hati atas dampak 

in�lasi terhadap angka kemiskinan. Realisasi Anggaran Pendapatan 

Belanja Daerah (APBD) yang menjadi salah satu lokomotif perekonomian 

dinilai sangat minim, hingga saat ini baru dikisaran 47%. Bila diteropong 

kondisi Indonesia saat ini kurang 'sehat'. Kenaikan harga bahan bakar 

minyak (BBM) memicu protes dan unjuk rasa (Baca hal.2). Harga beberapa 

kebutuhan pokok naik-turun bak roller coaster. Kondisi keuangan pun 

sedang tidak baik-baik saja. Pemerintah mendengungkan narasi jebolnya 

APBN bila anggaran subsidi tidak direm.    

(Baca	Hal	11)
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saja. Sejatinya, dari pihak Pertamina 
tidak menemui kendala terkait 
dengan pembatasan yang akan 
diberlakukan melalui MyPertamina. 
"Kita gak ada kendala, kita nunggu 
saja, kita kan operator ya. Bagaimana 
kebijakannya nanti kita jalankan,' 
tandas Nicke saat ditemui di Gedung 
DPR, Senin (12/9. (Hiski,rls,ant/dya)

20 triliun. Kami menargetkan 
proyek IKN (tambahan) sebesar 
Rp 3 triliun - Rp 3,5 triliun tahun 
ini,” kata Entus.

Adhi Karya mencatatkan 
nilai kontrak sebesar Rp 15,9 
triliun hingga bulan Juni 2022. 
Nilai kontrak ini didominasi 
oleh segmen engineering dan 
konstruksi sebesar 87 persen, 
s e r t a  p ro p e r t i  s e b e s a r  5 
p e r s e n . “ K a m i  s e d a n g 
mengerjakan 174 proyek. 
Proyek di antaranya jalan Tol 
Sigli Banda Aceh, dan ada 
proyek lain yang IKN. Tol Solo-
Jogja dan Jogja-Bawen kita 
kerjakan, juga dengan Smelter 
Manyar di Gresik,” imbuh Entus.

Pembatasan	Pembelian	Batal
Pemerintah dalam hal ini 

K e m e n t e r i a n  E n e r g i  d a n 
Sumber Daya Mineral (ESDM) 
b u k a  s u a r a  a t a s  b e l u m 
dijalankannya pembatasan 
pembelian Bahan Bakar Minyak 
(BBM) jenis Pertalite dan Solar 
Subsidi. Rencana pembatasan 
i t u  d i p e r k i r a k a n  t i d a k 
dijalankan tahun ini lantaran 
pemerintah masih memikirkan nasib 
masyarakat di tengah kenaikan harga 
BBM bersubsidi itu.

Rencana awal, pemberlakuan 
pembatasan pembelian BBM Pertalite 
dan Solar Subsidi akan dijalankan 
melalui sistem registrasi di website 
MyPertamina. Kelak, pembatasan 
a k a n  d i l a k u k a n  b e r d a s a r k a n 
spesifikasi besaran silinder mesin 
kendaraan.

Nah, rencana itu baru bisa berjalan 
tatkala adanya payung hukum baru 
berupa revisi Peraturan Presiden 
(Perpres) Nomor 191 tahun 2014 
tentang Penyediaan, Pendistribusian 
dan Harga Jual Eceran Bahan Bakar 
Minyak (BBM). Namun, sampai saat 
ini revisi aturan tersebut belum juga 
selesai.

Direktur Jenderal Minyak dan Gas 
Bumi (Dirjen Migas) Kementerian 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) Tutuka Ariadji menegaskan 
bahwa revisi Perpres 191/2014 
tersebut masih harus dikaji terlebih 
dahulu, khususnya setelah kenaikan 
harga BBM Pertalite dan Solar Subsidi.

"Kalau ini kan skenarionya udah 
naik dulu harga, jadi kalau revisi itu 
nanti perlu dikaji dulu, setelah naik 
harga masak mau dibatasi lagi? Nanti 
masyarakat gimana kalau misalkan 
sekarang sudah naik kemudian gak 
boleh lagi ya, gimana coba? itu yang 
kita pikirkan," tegas Tutuka saat 
ditemui di Gedung DPR, Senin (12/9).

T u t u k a  j u g a  b e l u m  b i s a 
menentukan apakah pembatasan 
pembelian Pertalite dan Solar Subsidi 
akan dijalankan tahun depan. Alasan 
Tutuka, pemerintah masih harus hati-
hati lantaran harga BBM saat ini sudah 
mengalami kenaikan.

"Kita belum menentukan, karena 
ini harus hati-hati sekali. Itu karena 
harganya sudah naik, terus dibatasi, 
saya kira kita harus kaji dulu," tandas 
Tutuka.

Direktur Utama PT Pertamina 
(Persero) Nicke Widyawati menye-
butkan bahwa pihaknya hanya akan 
mengikuti aturan dari pemerintah 
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JAKARTA-Kenaikan harga BBM 
subsidi dan pertamax mengguncang 
banyak pihak. Demo berjlid-jilid pun 
terjadi. Tebaru, massa aksi 1209 yang 
tergabung dalam Gerakan Nasional 
Pembela Rakyat (GNPR) meneriakkan 
yel-yel 'Jokowi bohong' saat aksi 
menolak kenaikan harga BBM di 
Patung Kuda Arjuna Wiwaha, Jakarta 
Pusat, Senin (12/9/2022).

Di sisi lain desakan pembatalan 
atau penghentian proyek Ibu Kota 
Negara (IKN) muncul ke permukaan 
lagi. Alih-alih mengurangi subsidi 
BBM yang berdampak langsung pada 
rakyat, akan lebih baik membatasi 
pengeluaran APBN untuk pem-
bangunan Nusantara

"Hemat kami pada saat rakyat 
sedang sulit sekarang ini, lebih baik 
alokasi dana kepada BBM. Karena 
BBM bersubsidi itu hitungan kami 
hanya Rp 11,2 triliun, (dibanding) jika 
k a l a u  k i t a  m e m a k s a k a n  p e m -
bangunan IKN," ujar Anggota Komisi 
XI DPR RI fraksi Demokrat Didi 
Irawadi Syamsuddin dalam rapat 
pada Senin (12/9).

D i a  m e nyaya n g k a n  a l o k a s i 
anggaran yang ditekan justru adalah 
dari pengeluaran untuk subsidi BBM. 
Padahal di daerah-daerah menurut-
nya banyak yang lebih setuju jika 
pembangunan IKN yang ditunda. 
"Banyak pertanyaan di daerah, di 
dapil soal ini. Kalau tetap dipaksakan 
IKN tentu orang akan mohon maaf 
menyesalkan kenapa BBM yang lebih 
penting buat rakyat banyak malah 
dinomorduakan," sambungnya.

Di sisi lain, Direktur Human 
Capital dan Sistem Adhi Karya, Agus 
Karianto, mengatakan Perseroan 
mencatatkan nilai kontrak proyek IKN 
senilai Rp 16,3 triliun per Agustus 
2 0 2 2 .  Pa d a  J u m a t  ( 9 / 9 )  l a l u , 
Perseroan mendapat tambahan 
kontrak proyek IKN baru senilai Rp 
1,1 triliun.

"Kita sudah dapat 4 paket proyek 
IKN. Proyek pertama, yaitu paket 
hunian pekerja kerja sama operasi 
(KSO) dengan PT Wijaya Karya 
(WIKA) membangun gedung modular 
hunian pekerja senilai Rp 557 miliar," 
ujar Agus dalam Public Expose Live 
2022, Senin (12/9).

P r o y e k  k e d u a ,  y a i t u  K S O 
pembangunan Jembatan Pulau Balang 
diperoleh senilai Rp 100 miliar. 
Kemudian, Perseroan menanda-
tangani pembangunan tol seksi 3A 
paket  IKN Karangjoang –  KKT 
Kariangau dengan nilai  proyek 
mencapai Rp 1,1 triliun.

Sementara itu, Direktur Utama 
Adhi Karya Entus Asnawi Mukhson 
mengungkapkan, Kementerian PUPR 
mengadakan 19 paket tender untuk 
proyek IKN.Perseroan, kata dia, 
berhasil  memperoleh sebagian 
p e ke r j a a n  d a r i  s e l u r u h  p a ke t 
te r s e b u t ,  te r m a s u k  p a ke t  I K N 
Karangjoang–KKT Kariangau senilai 
Rp 1,1 triliun.

"19 paket tender IKN itu senilai Rp 

Imbas Harga BBM Naik, 
Desakan Proyek IKN Dibatalkan Muncul Lagi

Massa	demo	1209	menggelar	aksi	menolak	kenaikan	harga	BBM	di	Patung	Kuda,	Jakarta,	Senin	(12/9/2022).		(foto-istimewa)

ALOKASI ANGGARAN
 PEMBANGUNAN IKN TAHUN 2022 
Total	Anggaran	IKN	Tahun	2022

RP 5.1 TRILIUN
Untuk membangun insfrastuktur dasar Kawasan 
Inti Pusat Pemerintahan (KIPP).

Bina	Marga

RP 2.11 TRILIUN
Pekerjaan	di	antaranya	:

- Pembangunan jalan kerja/logistik IKN/KIPP
- Preservasi jalan IKN
- Pembangunan jalan di dalam KIPP

- Preservasi ruas jalan IKN

Sumber	Daya	Air

RP 0.11 TRILIUN
Pekerjaan	di	antaranya	:

- Pengendalian banjir pada DAS sanggai
- Pembangunan embung KIPP
- Penyediaan air baku

- Pembangunan bendungan Sepaku Semoi

- Persemaian Mentawir

Cipta	Karya

RP 2.36 TRILIUN
Pekerjaan	di	antaranya	:

- Pembangunan instalansi penjernian air tahap 1 
KIPP 

- Pembangunan kawasan permukiman sumbuh 
kebangsaan

- Instalansi pengolaan air limbah KIPP

- Sanitasi Pengelolaan Persampahan KIPP 

- Pembangunan kawasan pemerintah

Bina	Konstruksi

RP 0.04 TRILIUN
Pekerjaan	di	antaranya	:

- Menajemen Pengadaan Barang dan Jas (PBJ)

- Honorarium Kelompok Kerja Khusus PBJ
- Pembinaan tenaga kerja konstruksi IKN

Perumahan

RP 0.48 TRILIUN
Pekerjaan	di	antaranya	:

- Pembangunan rumah dinas dan hunian pekerja
Konstuksi



1. Rancangan Perbawaslu Nomor 21 Tahun 2018 tentang 
Pengawasan Penyelenggaraan Pemilu. 

2. Rancangan Perbawaslu Nomor 3 Tahun 2018 tentang 
Pengawasan Pendaftaran, Verifikasi, dan Penetapan 
Partai Politik Peserta Pemilu anggota DPR dan DPRD. 

3. Rancangan Perbawaslu Nomor 19 Tahun 2017 tentang 
Pembentukan, Pemberhentian, dan Penggantian Antar 
Waktu Bawaslu Provinsi, Bawaslu Kabupaten/Kota, 
Panitia Pengawas Pemilihan Umum Kecamatan 
(Panwascam), Panitia Pengawas Pemilihan Umum 
Kelurahan/Desa, Panitia Pengawasan Pemilihan Umum 
Luar Negeri, dan Pengawas Tempat Pemungutan Suara.

4. Rancangan perbawaslu tentang Tata Cara Penyelesaian 
Sengketa Proses Pemilu. 

5. Rancangan Perbawaslu tentang Penyelesaian 
Pelanggaran Administratif Pemilu.

6. Rancangan Perbawaslu keenam yakni Perbawaslu 
tentang Penanganan Temuan dan Laporan Pelanggaran 
Pemilu

6 RANCANGAN 
PERBAWASLU YANG 
DISETUJUI DPR

mengundurkan diri dari jabatannta 
sebagai Ketua DPRD mengejutkan 
banyak pihak. Tidak terkecuali Bupati 
Lumajang Thoriqul Haq.  Dalam 
sambutannya saat sidang paripurna 
pembahasan raperda perubahan 
APBD Tahun Anggaran 2022, Bupati 
Lumajang tampak sangat emosional 
menahan tangis. Sambil membaca lima 
butir Pancasila secara fasih yang 
diikuti seluruh anggota dewan dan 
tamu undangan yang hadir, sesekali, 
suara Thoriq terdengar menahan 
tangis dan matanya tampak berkaca-
kaca menahan air mata. Berulang kali, 
Bupati yang akrab disapa Cak Thoriq 
ini juga menyebut Anang sebagai 
sahabat. 

"Kita semua telah membayar atas 
kesalahan, kekhilafan yang tentu tidak 
disengaja oleh sahabat saya Ketua 
DPRD Kabupaten Lumajang, Sahabat 
Anang Ahmad Syaifudin," ucap Thoriq 
dalam sambutannya, Senin (12/9).

Thoriqul Haq mengaku, per-
mohonan maaf yang disampaikannya 
dipersembahkan kepada seluruh 
masyarakat Lumajang. "Saya Bupati 
Lumajang memimpin membayar 
ke k h i l a fa n  i t u  ke p a d a  s e l u r u h 
masyarakat Kabupaten Lumajang," 
imbuhnya. Usai turun dari podium, 
tampak Thoriq memeluk erat Ketua 
DPRD Kabupaten Lumajang Anang 
Akhmad Syaifudin. Momen itu pun 
sontak diiringi riuh tepuk tangan 
semua orang yang hadir dalam ruang 
sidang paripurna DPRD Lumajang. 
(ist,rls/dya)

LUMAJANG- Ketua DPRD Kabupaten 
Lumajang, H. Anang Ahmad Syaifudin 
mengundurkan diri sebagai ketua 
DPRD Kabupaten Lumajang, Senin 
(12/9/2022). Pengunduran diri itu 
disampaikan secara langsung oleh 
A n a n g  s a a t  m e m i m p i n  r a p a t 
paripurna DPRD dengan agenda 
pembahasan raperda perubahan 
APBD tahun anggaran 2022. 

Di depan 36 anggota dewan yang 
hadir di ruang paripurna, Bupati 
Lumajang Thoriqul Haq, dan jajaran 
Forkopimda Kabupaten Lumajang 
yang lain, Anang dengan sangat 
menyesal mengundurkan diri dari 
ketua DPRD Kabupaten Lumajang. 
"Dalam paripurna DPRD ini, dengan 
ucapan bismillahirrohmanirrohim, 
saya dengan hati yang sangat menyesal 
mengundurkan diri dari Ketua DPRD 
Kabupaten Lumajang," kata Anang 
saat membuka sidang paripurna 

DPRD, Senin (12/8). 
M e s k i  b e l u m  a d a 

pernyataan tertulis tentang 
pengunduran diri Anang. 
D a l a m  v i d e o  t e r s e b u t , 
d i r i n y a  m e m i n t a  a g a r 
Sekretaris DPRD segera 
membuat berita tertulis 
t e n t a n g  p e n g u n d u r a n 
dirinya.

Pengunduran diri ini 
merupakan buntut dari 
tragedi salah mengucapkan 
lima butir Pancasila oleh 
Anang saat menemui massa 
a k s i  d a r i  H i m p u n a n 
Mahasiswa Islam (HMI), 

pada Rabu (7/9) lalu.
Massa dari HMI yang saat itu 

menggeruduk gedung DPRD hingga 
masuk ke ruang sidang paripurna 
untuk menyampaikan aspirasinya 
menolak kenaikan bahan bakar 
minyak (BBM), meminta Anang untuk 
membaca pancasila didepan massa 
aksi.  

Nahas, saat menyebutkan sila ke 
empat, Anang salah mengucapkan 
hingga dua kali kesempatan. Video 
salah mengucapkan Pancasila itu pun 
ramai diperbincangkan dan viral di 
media sosial. "Untuk menjaga marwah 
DPRD Kabupaten Lumajang, untuk 
m e n j a g a  d a n  m e n j a d i k a n  i n i 
p e m b e l a j a ra n  b a g i  k i t a  s e m u a 
siapapun pemimpin di negeri ini, oleh 
karena itu ucapan maaf yang tidak 
terhingga kepada seluruh masyarakat 
Lumajang, anggota DPRD, pemerintah 

Kabupaten Lumajang, dan seluruh 
e l e m e n  m a sya ra ka t  L u m a j a n g , 
kegaduhan ini untuk segera diakhiri," 
ujarnya. 

"Saya yang lahir dari rahim santri, 
di kader oleh Nahdlatul Ulama, di 
kader oleh Partai Kebangkitan Bangsa, 
d i  k a d e r  d a n  d i b e s a r k a n  o l e h 
P e r g e r a k a n  M a h a s i s w a  I s l a m 
Indonesia (PMII) sekali lagi memohon 
m a a f  ya n g  s e b e s a r - b e s a r nya ," 
imbuhnya. Menurut Anang, kesalahan 
pengucapan Pancasila tidak pantas 
terjadi dan dilakukan oleh Ketua DPRD 
dimanapun dan siapapun itu.

" D a n  k e p a d a  t e m a n - t e m a n 
mahasiswa tetaplah jadi alarm bagi 
indonesia, tetaplah menjadi pengingat 
bagi kita semua," harap Anang. Diliputi 
suasana ruang sidang yang emosional, 
Anang menyatakan pengunduran 
d i r i n y a  a k a n  b e r l a k u  s e t e l a h 
S e k re t a r i s  D P R D  m e m b a c a k a n 
pengunduran dirinya secara tertulis. Ia 
juga meminta izin untuk menuntaskan 
tugas terakhirnya sebagai ketua 
d e wa n  u n t u k  m e m i m p i n  ra p a t 
paripurna DPRD hari ini. 

"Jika diizinkan, pengunduran diri 
s aya  i n i  a k a n  b e r l a k u  s e t e l a h 
Sekretaris DPRD Kabupaten Lumajang 
membacakan pengunduran saya 
secara  tertul is ,  j ika  paripurna 
mengizinkan, saya ingin menuntaskan 
tugas terakhir saya untuk memimpin 
paripurna pada hari ini," pungkasnya.

Keputusan mendadak Ketua DPC 
PKB Kabupaten Lumajang H. Anang 
A k h m a d  S y a i f u d i n  u n t u k 
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Buntut Tak Hafal Pancasila, 
Ketua DPRD Lumajang Mundur

Ketua	DPRD	Kabupaten	Lumajang,	H.	Anang	Ahmad	Syaifudin	dipeluk	Bupati	
Lumajang	Thoriqul	Haq	usai	mengumumkan	mundur	sebagai	ketua	DPRD	

Kabupaten	Lumajang,	Senin	(12/9/2022).	(Foto:istimewa)

peraturan ini dari tingkat pusat 
sampai ke level grassroots sama 
pemahamannya. Jadi tidak terjadi 
perdebatan dan hal-hal yang tidak kita 
inginkan," ujar Gaus.(hiski,rls,ist/dya)

JAKARTA- Komisi II DPR RI telah 
menyetujui enam rancangan Per-
aturan Bawaslu (Perbawaslu) melalui 
rapat dengar pendapat (RDP) bersama 
KPU, Bawaslu, DKPP serta Ditjen 
Politik dan Pemerintahan Umum 
Kemendagri. 

"Komisi II DPR RI secara bersama 
dengan Kemendagri, KPU RI, Bawaslu 
dan DKPP RI menyetujui rancangan 
Peraturan Badan Pengawas Pemilu 
(Perbawaslu)," ujar Ketua Komisi II 
DPR RI  Ahmad Doli  Kurni  saat 
membacakan kesimpulan rapat di 
Gedung DPR RI, Senin (12/9).

Adapun enam Perbawaslu yang 
disepakati  pada hari  i tu  yaitu , 
Perubahan atas Perbawaslu Nomor 3 
Tahun 2018 tentang Pengawasan 
Pendaftaran, Verifikasi, dan Penetapan 
Partai Politik Peserta Pemilu Anggota 
DPR dan DPRD, lalu Perubahan atas 
Perbawaslu Nomor 21 Tahun 2018 
tentang Pengawasan Penyelenggaraan 
Pemilu. Kemudian, Perubahan ketiga 
atas Perbawaslu Nomor 19 Tahun 
2 0 1 7  t e n t a n g  P e m b e n t u k a n , 
Pemberhentian dan Penggantian 
Antar-waktu Bawaslu Provinsi , 

Bawaslu Kabupaten/Kota, Panitia 
Pengawas Pemilu Kecamatan, Panitia 
Pengawas Pemilu Kelurahan/Desa, 
Panitia Pengawas Pemilu Luar Negeri 
dan Pengawas Tempat Pemungutan 
Suara (TPS). 

S e l a n j u t n y a ,  P e n y e l e s a i a n 
Pelanggaran Administrasi Pemilu, lalu 
Penanganan Temuan dan Laporan 
Pelanggaran Pemilu. Rancangan 
Perbawaslu terakhir yang disetujui 
yaitu Tata Cara Penyelesaian Sengketa 
Proses Pemilu. 

Sementara itu, Ketua Bawaslu 
Rahmat Bagja mengatakan Rancangan 
Perbawaslu yang dibawa untuk 

disetujui  pada hari  ini 
m e r u p a k a n  h a s i l 
sinkronisasi KPU, Bawaslu, 
d a n  D K P P  y a n g  t e l a h 
melakukan konsinyering 
t e r l e b i h  d a h u l u  a t a s 
masukan dari rapat dengar 
pendapat (RDP) pada Kamis 
1 September 2022 lalu. 
" P e r t e m u a n  t e r s e b u t 
disepakati beberapa hal 
s e h i n g g a  k e m u d i a n 
menghasilkan Perbawaslu 
ini, yang telah dibahas para 

di antara komisioner dan staf pada 
minggu yang lalu," ucap Bagja.

Anggota Komisi II DPR RI Guspardi 
Gaus berharap agar Bawaslu mampu 
m e n s o s i a l i s a s i k a n  d a n  m e n -
transformasikan enam Perbawaslu 
yang telah disetujui itu dengan baik di 
lapangan. Ia juga mengingatkan agar 
jajaran Bawaslu bekerja secara 
profesional sesuai ketentuan dan 
peraturan yang berlaku "Oleh karena 
itu saya meminta kepada Bawaslu 
u n t u k  b i s a  j u g a  m e m b e r i k a n 
pemahaman-pemahaman hal-hal yang 
b e r k a i t a n  t e n t a n g  p e r a t u r a n -

Enam Rancangan Peraturan Bawaslu  Disetujui DPR RI

Ketua	Bawaslu	RI,	Rahmat	Bagja



Wabup	Blitar,	Rahmat	Santoso	dan	Kajari	Blitar,	Erry	PM	bersama
komunitas	otomotif	Blitar	menyerahkan	bantun	kupon	BBM	
gratis	untuk	siswa	sekolah	dan	angkutan	umum	Angling.	
(Foto:ais/istimewa)

serupa berlanjut pada 18-19 
Agustus 2022 di lokasi yang 
sama.

"Senin 22 Agustus 2022 
p u k u l  0 6 . 0 0  W I B ,  k o r b a n 
bersama temannya dipanggil ke 
ruang perlengkapan di lantai 3 
Pondok Gontor terkait evaluasi 
barang hilang dan rusak," ujar 
AKBP Catur, Senin (12/9).Catur 
tidak menjelaskan apa saja 
barang yang rusak atau hilang 
dalam  kegiatan Perkajum itu.

Di sebuah ruangan di lantai 3, 
lanjut Catur, ada tersangka MFA 
dan IH yang merupakan senior 
atau kakak kelas korban. Di sana, 
korban menerima pukulan oleh 
I H  m e n g g u n a k a n  p a t a h a n 
tongkat pramuka dan pukulan di 
bagian dada.Sementara MFA, 

menendang dada korban hingga 
tersungkur tidak sadarkan diri.

"Tersangka membawa korban 
dengan becak inventaris ke RS Yasyfin 
Darussalam Gontor. Setelah diperiksa, 
korban sudah dinyatakan meninggal 
dunia pada pukul 10.00 WIB," jelasnya.

Pihak pondok lantas memberi 
kabar pada keluarga korban di 
Pa l e m b a n g  d a n  m e n ga n t a rka n 
jenazah melalui jalur darat.Pihak 
keluarga yang menerima jenazah, 
mendapati darah keluar dari mulut 
korban dan memberikan pertanyaan 
ke pimpinan pondok."Kemudian viral 
usai diunggah di Instagram Hotman 

Paris karena ibu korban yang tidak 
terima," tambah Catur.Selanjutnya 
pada 5 September 2022,  pihak 
pondok melaporkan kasus tersebut ke 
Satreskrim Polres Ponorogo atas 
d u g a a n  p e n g a n i a y a a n  s a n t r i . 
(wiwiet,rls/dya)
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Polisi Tetapkan 2 Orang Tersangka, 
Ancaman 15 Tahun Penjara 

PONOROGO- Akhirnya, penyidikan 
kasus  tewasnya santri  Ponpes 
M o d e r n  D a r u s s a l a m  G o n t o r, 
membuahkan hasil. Dua orang telah 
ditetapkan tersangka terkait kasus 
yang menewaskan Albar Mahdi asal 
Palembang.Keduanya merupakan 
kakak kelas korban.

Para tersangka dijerat dengan 
Pasal 80 ayat 3 jo Pasal 76C UU 
35/2014 tentang Perubahan Atas UU 
N o m o r  2 3 / 2 0 0 2  t e n t a n g 
Perlindungan Anak. Mereka terancam 
hukuman hingga 15 tahun penjara. 
Kedua tersangka adalah MFA (18) asal 
Tanah Datar, Sumatera Barat, dan IH 

(17) asal Pangkal Pinang, Bangka 
Belitung. 

Korban diduga dianiaya oleh para 
tersangka usai menghilangkan barang 
yang dipinjamnya saat pelaksanaan 
kegiatan Perkemahan Kamis-Jumat 
(Perkajum) pada 11-12 Agustus 2022 
d i  D e s a  C a m p u r s a r i ,  S a m b i t , 
Ponorogo. Korban merupakan ketua 
panitia kegiatan Perkajum.

Kapolres Ponorogo AKBP Catur 
Cahyono Wibowo menjelaskan, 
kejadian berawal pada 11-12 Agustus 
2022, di mana korban mengikuti 
perkemahan Kamis Jumat (Perkajum) 
di Desa Campursari, Sambit. Acara 

Kasus Tewasnya Santri Gontor 

Polisi	melakukan	autopsi	jenazah	santri	Pondok	Modern	Darussalam	Gontor,	Jawa	Timur	yang	
tewas	dengan	dugaan	penganiayaan.	(foto-dok)

Disperindag Kabupaten Blitar, Eka 
Purwanta.

Sementara itu salah satu Ojol dari 
Grab, Nurhadi yang kebagian kupon 
B B M  g r a t i s  k e t i k a  d i m i n t a i 
komentarnya mengaku senang dan 
sangat terbantu, dimana biasanya 
set iap  harinya  memang se la lu 
membeli BBM jenis Pertalite seharga 
Rp 10.000 per liter sebanyak 1-3 liter. 
"Alhamdulillah dapat BBM gratis 2 
liter, uang BBM hari ini bisa digunakan 
untuk keperluan lainnya,"  ujar 
Nurhadi.

Demikian juga para sopir Grab 
mobil dan ojek mobil yang mendapat 
bantuan BBM gratis 5 liter, juga 
b e r s y u k u r  b i s a  m e n g u r a n g i 
pengeluaran modal BBM untuk 
mencari penumpang. "Senang lah 
dapat  BBM grat is  5  l i ter,  b isa 
membantu mengurangi biaya BBM 
untuk mencari penumpang yang 
menurun sejak ada kenaikan harga 
BBM," kata Fajar.

Kemudian ditegaskan Wabup 
Rahmat yang juga Ketua Umum DPP 
Ikatan Penasihat Hukum Indonesi 

(IPHI) ini kalau pembagian BBM gratis 
ini sekaligus membantu pemerintah, 
u n t u k  m e m b a n t u  m e n g u ra n g i 
dampak kenaikan harga BBM. "Kalau 
pemerintah menyiapkan bantalan-
bantalan sosial, kami dari komunitas 
o t o m o t i f  m e m b a n t u  d e n g a n 
memberikan BBM gratis. Semoga apa 
yang kami lakukan ini, bisa mengetuk 
pintu hati pengusaha di Blitar Raya 
untuk peduli membantu masyarakat 
yang terdampak kenaikan harga 
BBM," tegasnya. (arief sukaputra/dya)

Wabup dan Komunitas Otomotif Blitar 
Bagikan 1,1 Ton BBM Gratis

BLITAR - Wakil Bupati dan komunitas 
otomotif Blitar, membagikan 1,1 ton 
atau 1.100 liter BBM gratis. Langkah 
ini dilakukan untuk membantu sekitar 
500 warga terdampak kenaikan harga 
BBM, yaitu yang masuk kategori 
mendapat bantuan sosial.

D i s a m p a i k a n  Wa k i l  B u p a t i 
(Wabup) Blitar, Rahmat Santoso kalau 
pihaknya selaku pengurus Harley 
Davidson Club Indonesia (HDCI) 
b e r s a m a  b e b e ra p a  ko m u n i t a s 
otomotif di Blitar Raya, berinisiatif 
m e m b a n t u  m a s y a r a k a t  y a n g 
terdampak kenaikan harga BBM. 
" T e r u t a m a  m e r e k a  y a n g 
membutuhkan BBM dalam mencari 
nafkah,  tentu akan merasakan 
dampak dari kenaikan harga BBM ini," 
t u t u r  W a b u p  R a h m a t , 
Senin(12/9/2022).

Lebih lanjut dijelaskan orang 
nomor dua di Kabupaten Blitar 
tersebut komunitas otomotif yang 
turut membantu pembagian 1,1 ton 
atau 1.125 liter BBM jenis Pertalite 
dan Pertamax ini diantaranya yaitu 
Harley Davidson Club Indonesia 

(HDCI), Blitar Landrover Community 
(BLC), Motor Antik Club Indonesia 
(MACI), Honda CRF 250 Club (HCC) 
Blitar dan Blitar Hardtop Club (BHC). 
"Dengan cara membagikan kupon 
BBM gratis untuk 500 orang, yaitu 
ojol, ojek manual, pedagang keliling, 
petani, angkutan umum, pelajar dan 
mahasiswa," jelasnya.

P e m b a g i a n  B B M  g r a t i s  i n i 
dilakukan di 2 lokasi yaitu di wilayah 
Kota Blitar dan Kabupaten Blitar, 
untuk Kota Blitar di SPBU Karangsari 
Jl. Cemara dan Kabupaten Blitar di 
Pertashop Sawentar, Kecamatan 
Kanigoro.

Dengan rincian untuk di SPBU 
Karangsari  sekitar 475 kupon, untuk 
motor masing-masing 2 liter Pertalite 
dan 5 liter untuk mobil. Kemudian di 
Pertashop Sawentar, dibagikan 100 
lebih kupon masing-masing 2 liter 
khusus untuk motor.

Tampak hadir juga dalam kegiatan 
p e m b a g i a n  B B M  g r a t i s  i n i , 
Wakapolres Blitar Kota, Kasdim 
0808/Blitar dan Kajari Blitar, Erry 
Pudyanto Marwantono. Serta Kepala 



REKOMENDASI
KOMNAS HAM5

Pengawasan/audit kinerja dan kultur 
kerja di institusi kepolisian agar tidak 
terjadi penyiksaan, kekerasan atau 
pelanggaran HAM.

Kapolri menyusun suatu mekanisme dan 
pencegahan dan pengawasan berkala 
terkait penanganan kasus kekerasan, 
penyiksaan, atau pelanggaran HAM 
lainnya yang dilakukan anggota Polri.

Sinergitas baik yang terjalin antara Polri 
dan Komnas HAM dalam menyingkap 
kasus kekerasan dan dugaan pelanggaran 
HAM.

Percepatan proses pembentukan 
Direktorat Pelayanan Perempuan dan 
Anak di Polri.

Pemerintah memastikan infrastruktur 
untuk pelaksanaan UU TPKS termasuk 
kesiapan kelembagaan dan ketersediaan 
peraturan pelaksanaan.
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J A K A RTA - K a s u s  k e m a t i a n 
Nofriansyah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J masih terus bergulir. 
Terbaru,  muncul  dugaan Putri 
Candrawathi ikut menembak Brigadir 
J. Ricky Rizal atau Bripka RR yang 
semula mengikuti skenario Sambo 
pun berbalik arah dan tak lagi patuh 
pada rekayasa mantan atasannya itu.

Komisi  Nasional  Hak Asasi 
Manusia (Komnas HAM) meluruskan 
pernyataan terkait dugaan istri 
mantan Kadiv Propam Polri Irjen 
Ferdy Sambo, Putri Candrawathi ikut 
serta dalam menembak Brigadir 
Nofryansyah Yosua Hutabarat atau 
Brigadir J. Ketua Komnas HAM Ahmad 
Taufan Damanik mengatakan, per-
nyataan tersebut diungkapkan agar 
para penyidik tim khusus (timsus) 
Polri terus menggali kebenaran dan 
m e m a s t i ka n  te rka i t  p e r i s t iwa 
penembakan, termasuk siapa sosok 
yang menembak Brigadir J.

 "Anda harus memahami logical 
thinking, kenapa saya memunculkan 
pandangan seperti itu. Saya paling 
pokok itu menginginkan penyidik 
agar memastikan terutama peristiwa 
penembakan," kata Taufan kepada 
wa r t awa n  d i  ka n to r  Ke m e n ko 
Polhukam, Senin  (12/9).

" S i a p a  s e s u n g g u h nya  ya n g 
melakukan penembakan? Saya kira 
penyidik sedang bekerja dengan 
sangat luar biasa untuk memastikan," 
ujarnya. 

Seperti diketahui, Komnas HAM 
memberikan lima rekomendasi 
kepada pemerintah (Presiden Joko 
Widodo) terkait berbagai kasus 
k e k e r a s a n ,  p e n y i k s a a n ,  d a n 
pelanggaran HAM di Indonesia. Hal 
i n i  j u ga  te rka i t  d e n ga n  ka s u s 
pembunuhan Brigadir J.

R e k o m e n d a s i  t e r s e b u t 
disampaikan Ketua Komnas HAM, 
A h m a d  Ta u f a n  D a m a n i k  s a a t 
memberikan laporan ke Presiden 
Jokowi yang diwakili oleh Menko 
Polhukam Mahfud MD di Kantor 
Kemenko Polhukam, Jakarta, Senin 
(12/9/2022).

"Kami juga menyampaikan ada 
lima rekomendasi kepada bapak 
Presiden Jokowi.  Pertama kami 
meminta ada pengawasan atau audit 
kinerja dan kultur kerja di institusi 
k e p o l i s i a n  a g a r  t i d a k  t e r j a d i 
p e n y i k s a a n ,  k e k e r a s a n  a t a u 
pelanggaran HAM. Kami sampaikan ini 
bukan berkaca Brigadir Yoshua saja 
namun berdasarkan kasus-kasus yang 
kami temukan selama lima tahun 
terakhir," ujar Taufan. 

Diberitakan sebelumnya, Ahmad 
Taufan Damanik mengatakan ada 
k e m u n g k i n a n  b a h w a  P u t r i 
Candrawathi (PC) ikut menembak 
B r i g a d i r  N o f r i a n s y a h  Yo s h u a 
Hutabarat alias Brigadir J di rumah 
dinas, Duren Tiga, Jakarta Selatan.  
Menurut  Taufan ,  kemungkinan 
tersebut berdasarkan dari hasil proses 
ekshumasi atau autopsi ulang dan 
sejumlah bukti dari uji balistik. Uji 
tersebut membuktikan bahwa lebih 
dari satu peluru yang mengenai tubuh 
Brigadir J.  

"Tak mungkin dari senjata yang 
satu. Pasti dari lebih dari satu senjata, 
bisa lebih dari dua senjata. Makanya 
saya munculkan juga ada pihak ketiga," 
kata Taufan  dikutip Minggu (11/9).

"Kalau kita baca keterangan 
Kabareskrim sebagai sebuah analisis 
(dugaan pihak ketiga) itu sah-sah saja 
dia bilang. Tetapi sekali lagi saya ingin 
penyidik mendalami kemungkinan 
ada pihak ketiga," kata dia. 

Kemudian ,  Taufan  menduga 
adanya pihak ketiga atau eksekutor 
lain yang ikut melakukan penembakan 
terhadap Brigadir J. Orang yang 
melakukannya, lanjut Taufan, bisa jadi 
adalah Putri  Candrawathi .  "Iya 
(termasuk Putri menembak). Makanya 
saya katakan juga berkali-kali saya 
mungkin dibaca mungkin record-nya 
(CCTV) diambil. Saya katakan saya 
belum begitu meyakini konstruksi 
peristiwa yang dibuat oleh penyidik 
sekarang, karena masih bergantung 
dari keterangan demi keterangan," 
ujar Taufan.

Pengacara	Membantah
Dugaan Komnas HAM itu langsung 

dibantah oleh pengacara keluarga 
Ferdy Sambo, Arman Hanis. "Kami 
jelas membantah dugaan tersebut," 
kata Arman.

Menurut Arman, rekonstruksi 
pembunuhan Brigadir J beberapa 
waktu lalu tak memperlihatkan 
keterlibatan Putri dalam penembakan 
Yo s u a .   S e l a i n  i t u ,  ke te ra n ga n 
tersangka dan alat bukti yang ada juga 
tidak menyebut Putri ikut menembak 
Brigadir J. "Hal itu juga jelas terlihat 
pada saat rekonstruksi," ucapnya. 

Ta k  h a n ya  i t u ,  A r m a n  j u g a 
m e n g e k l a i m  S a m b o  t a k  i k u t 
menembak Brigadir J. Ini, kata dia, 
berdasarkan pada kesaksian sebagian 
tersangka. "Klien kami atau Pak FS juga 
tidak menembak," klaim Arman. 

Te r p i s a h ,  M e n ko  Po l h u k a m 
Mahfud MD membenarkan telah 
menerima laporan hasil rekomendasi 
Komnas HAM dan Komnas Perempuan 
terkait kematian Brigadir Yoshua 
Hutabarat atau Brigadir J.Mahfud 
mengatakan, meski laporan itu tidak 
projustitia namun dapat menjadi info 

t a m b a h a n  d i  ke p o l i s i a n  d a l a m 
m e n g u n g k a p  k a s u s  d u g a a n 
p e m b u n u h a n  b e r e n c a n a  y a n g 
dilakukan Eks Kadiv Propam Polri 
Irjen Ferdy Sambo sebagai tersangka.

“Ini adalah hasil laporan yang tidak 
projustitia, kita sampaikan saja biar 
polisi mendalami, memang sudah jelas 
perencanaan pembunuhan sehingga 
Sambo tak bisa mengelak,” katanya 
saat jumpa pers di Kantor Kemenko 
Polhukam Jakarta, Senin (12/9).

Dia menegaskan, motif dalam 
kasus ini tidak begitu dibutuhkan. 
Sebab, pihak pengadilan hanya ingin 
memastikan jika pelaku tidak gila saat 
beraksi.“Motif tidak harus ada, tapi 
kadang kala hakim mau tahu juga 
motif pelaku. Apakah orang sehat atau 
gila? Sehingga dicari motifnya, kalau 
tidak gila sebetulnya cukup,” jelasnya.

Mahfud menambahkan, setelah 
pelaku dipastikan seorang yang waras 
maka selanjutnya baru digali apakah 
p e m b u n u h a n  d i la ku ka n  se c a ra 
terencana atau spontan. Namun untuk 
mengurai hal itu, menjadi tugas 
kepolisian untuk mengusut dengan 
cermat.“Tapi apakah (membunuhnya) 
emosional? terencana? Itu diserahkan 
ke polisi yang ngolah. Polisi tahu mana 
yang harus didalami dan tidak,” 
tutupnya.(hiski,rls,ant/dya)

Dugaan Putri Ikut Tembak 
Brigadir J Mencuat

Komnas	HAM	menyerahkan	laporan	penyelidikan	pembunuhan	Brigadir	J	kepada	Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	yang	diwakili	
Menko	Polhukam	Mahfud	MD,	Senin	(12/9/2022).	(Foto-istimewa)

Ketua	
Komnas	HAM	
Ahmad Taufan 
Damanik 
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negara Teluk lainnya.Bahkan pada 
2017, Arab Saudi, Uni Emirat Arab, 
Mesir, dan Bahrain memutuskan 
h u b u n g a n  d e n g a n  Q a t a r,  d a n  
memberlakukan blokade ekonomi. 
Namun, akhirnya di Tamim berhasil 
memperbaiki hubungan antara Qatar 
dan negara Teluk.

SEBASTIAN	PINERA
Selanjutnya adalah presiden Cile 

Sebastian Pinera. Selain sebagai 

KETIKA  membayangkan kepala 
negara, mungkin sebagian orang 
membayangkan mereka memiliki 
kekayaan yang fantastis. Tentu itu 
tidak sepenuhnya benar karena tidak 
semua kepala negara memiliki gaji 
tinggi.Namun, beberapa kepala 
pemerintahan di dunia tercatat 
memiliki kekayaan luar biasa. Bahkan 
d i p e r k i r a k a n  k e k a y a a n  p a r a  
pemimpin negara ini mencapai 
ratusan hingga ribuan triliun.Di antara 

sejumlah pemimpin dunia, Presiden 
Rusia Vladimir Putin diperkirakan 
menjadi presiden terkaya di dunia.

MOHAMMED	VI
Raja Maroko yang naik takhta sejak 

kematian ayahnya, Raja Hassan pada 
1999 lalu ini memiliki kekayaan bersih 
sebesar US$ 2,1 miliar atau sekitar 
Rp30,75 triliun.Setelah diangkat 
menjadi raja, dia berjanji menghapus 
dan menangani  korupsi  serta  

menciptakan lapangan kerja dan 
meningkatkan penanganan HAM.

TAMIM	BIN	HAMAD	AL-THANI
Tamim memerintah Qatar sejak 

2013. Saat ini diketahui total kekayaan 
bersih Tamim bin Hamad al-Thani ini 
mencapai US$ 2,6 miliar atau setara 
Rp38 triliun.Pada tahun pertama, 
kepemimpinan Tamim berjalan 
kurang baik. Hal ini karena Qatar 
mengalami konflik dengan negara-

Tidak	semua	kepala	negara	memiliki	kekayaan	
fantastis	seperti	para	pengusaha	borjuis.	Namun	tidak	
sedikit	pula	yang	memang	mempunyai	pundi-pundi	

harta.	Siapa	paling	kaya?

Mohammed VI Tamim bin Hamad al-Thani Sebastian Pinera Hans-Adams II

10 KEPALA NEGARA 
TERKAYA DI DUNIA

SIAPA PALING TAJIR?
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mayoritas bermerek Rolls Royces, 
Mercedes, dan Ferrari. Kekayaan 
bersihnya diperkirakan mencapai US$ 
20 miliar atau Rp292,84 triliun.

MAHA	VAJIRALONGKORN
Putra tunggal mendiang Raja 

Bhumibol Adulyadej dan Ratu Sirikit 
dikenal memiliki reputasi yang sangat 
b a i k  m e s k i p u n  ke ra p  m u n c u l  
kontroversi mengenai kehidupan 
p r i b a d i n y a .  K e k a y a a n n y a  
diperkirakan menyentuh US$ 30 
miliar atau lebih dari Rp439,3 triliun.

VLADIMIR	PUTIN
Putin menjadi pemimpin yang 

paling mendapat sorotan karena 
invasinya ke Ukraina. Presiden Rusia 
ini diprediksi merupakan kepala 
negara terkaya di dunia.Kekayaan 
Putin diperkirakan mencapai US$ 70 
miliar atau sekitar Rp1,025 triliun. 
Wow. (berbagai sumber/dya)

politikus, dia adalah pengusaha, 
manajer keuangan,  dan analis  
p a s a r . K e k a y a a n  b e r s i h n y a  
diperkirakan sebesar US$ 2,9 miliar 
atau sekitar Rp42,5 triliun.

HANS-ADAMS	II
Hans-Adams II adalah pemimpin 

Liechtenstein, di kawasan Eropa. 
Meski memiliki wilayah kekuasaan 
kecil, pemimpin negara ini dikenal 
sebagai salah satu pemimpin terkaya 
di dunia.Hans Adams diketahui 
memiliki kekayaan bersih mencapai 
total US$ 3,5 miliar atau sekitar 
Rp51,25 triliun. Kekayaan Hans-
Adams II didapat dari kepemilikan 
sejumlah lahan, bank swasta, dan 
investasi yang ekstensif. Dia juga 
memiliki sejumlah koleksi karya seni 
yang dipajang di sebuah museum 
umum di Vaduz dan Wina, Austria.

MOHAMMED	BIN	RASHID	AL-
MAKTOUM

Penguasa Dubai ini berperan 
dalam perubahan total wilayah Dubai. 
Di bawah kepemimpinan Mohammed 
bin Rashid al-Maktoum, Dubai 
bertransformasi menjadi kota kelas 
dunia.Dia juga dikenal sebagai salah 
satu pemimpin terkaya di dunia 
dengan kekayaan bersih mencapai US$ 
14 miliar atau sekitar Rp205 triliun.

KHALIFA	BIN	ZAYED	AL-NAHYAN
Presiden Uni Emirat Arab (UEA) 

yang wafat di usia 74 tahun ini 
diperkirakan memiliki kekayaan US$ 
18 miliar atau setara Rp263,5 
triliun.Khalifa al-Nahyan dikenal 
dengan gaya hidup yang sederhana. 
Semasa hidupnya, dia mengendalikan 
97,8 miliar barel cadangan minyak di 
UEA. Asetnya mencapai US$ 830 
miliar. Selain itu, dia juga mengelola 
harta keluarga yang ditaksir mencapai 

US$ 627 miliar.

SALMAN	BIN	ABDULAZIZ	AL-SAUD
Raja Arab Saudi ini memiliki 

kekayaan bersih senilai US$ 20 miliar 
atau sekitar Rp292,84 triliun. Raja 
Salman menjadi pemimpin Arab Saudi 
pada usia 80 tahun setelah saudara 
tirinya wafat.Dia juga diketahui 
memiliki properti di sejumlah negara, 
seperti sejumlah apartemen di Paris, 
Istana di Marbella, Spanyol dan 
Tangier, serta Maroko.

SULTAN	HASSANAL	BOLKIAH
Sultan Brunei Darussalam ini 

merupakan pemimpin negara yang 
hidup dengan segala kemewahan. Dia 
memiliki rumah pribadi terbesar di 
dunia dan diketahui menerbangkan 
B o e i n g  7 4 7 - 4 0 0  m i l i k n y a  
sendiri.Sultan Hassanal Bolkiah juga 
mengoleksi 7.000 mobil mewah yang 

Mohammed bin Rashid al-Maktoum Khalifa bin Zayed al-Nahyan Salman bin AbdulAziz al-Saud Sultan Hassanal Bolkiah Maha Vajiralongkorn



Selain	manisan,	carica	juga	diolah	menjadi	
berbagai	produk	makanan	lain.	Ada	sirup,	
keripik,	dodol,	selai,	dan	lainnya.	Buah	carica	
matang	juga	bisa	dimakan	langsung.	Bedanya	
dari	pepaya,	buah	ini	punya	sensasi	rasa	asam,	
manis,	dan	berbau	harum.Dilansir	laman	
carica.id,	ada	5	ciri	manisan	buah	carica	khas	
Dieng	yang	baik,	yaitu:

1. Pilih yang cairannya tampak bening, itu 
menandakan proses sterilisasi dengan hot filling 
pada saat pengemasannya berlangsung sempurna.

2. Jika warna cairannya terlalu mencolok dan 
terang, waspadai penggunaan zat pewarna.

3. Tekstur buah yang tidak terlalu keras atau 
lembek.

4. Rasa manis dan aroma wanginya alami.

5. Manisan carica yang normal bisa disimpan 
selama 1-1,5 tahun. Sedangkan untuk kemasan 
gelas bisa bertahan selama 7-8 bulan.

TENTANG CARICA 
KHAS DIENG

CARICA 
KHAS DIENG, 
PEPAYA MINI 

BERAGAM 
MANFAAT
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bakteri atau virus penyebab penyakit.

MEREDAKAN	ASAM	LAMBUNG
Manfaat buah carica selanjutnya 

adalah mengatasi asam lambung.Saat 
gejala berupa rasa perih pada perut, 
Moms bisa mengonsumsi buah ini 
u n t u k  m e r e d a k a n  r a s a  s a k i t  
tersebut.Cacica mengandung enzim 
p a p a i n  ya n g  m a m p u  m e n j a ga  
keseimbangan asam lambung dan 
membunuh bakteri pada usus.

MENUNJANG	KESEHATAN	MATA
Vitamin A dalam buah ini mampu 

menjaga kelembapan mata, sehingga 
terhindar dari mata kering.Kondisi mata 
kering dapat menyebabkan infeksi dan 
gatal.Meski kandungan vitamin A dalam 
buah carica tidak sebanyak wortel, 
vitamin ini cukup untuk memenuhi 
asupan harian tubuh. Selamat me-
nikmati. (berbagai sumber/dya)

juga dapat menyeimbangkan kadar 
asam di usus sekaligus menghilangkan 
bakteri jahat.

BERSIFAT	ANTIKANKER
Buah carica khas Dieng disebut 

mengandung zat agrinin yang dapat 
m e n c e g a h  d a n  m e n g h a m b a t  
pertumbuhan sel kanker pada tubuh.

MENINGKATKAN	DAYA	TAHAN	
TUBUH

Berkat kandungan vitamin B 
kompleks dan vitamin C, buah carica 
khas Dieng juga dipercaya dapat 
meningkatkan daya tahan tubuh dari 
bermacam bakteri jahat hingga 
kolesterol.

BIKIN	TULANG	KUAT
Selain kaya akan vitamin dan serat, 

b u a h  c a r i c a  k h a s  D i e n g  j u g a  
menyimpan zat kalsium yang bagus 
untuk tulang dan gigi.

MENINGKATKAN	METABOLISME	
TUBUH

Metabolisme tubuh berhubungan 
erat dengan daya tahan tubuh. 
Keduanya mampu menangkal radikal 
b e b a s  ya n g  m e m i c u  p e nya k i t  
berbahaya.Radikal bebas bukan hanya 
terpapar langsung dari sinar matahari 
saja, tetapi juga makanan yang 
dikonsumsi.

Makanan tersebut bisa saja telah 
t e r p a p a r  d e b u  a t a u  p o l u s i  
udara .Kandungan ant ioksidan,  
kalsium, serat, dan vitamin di dalam 
carica menunjang fungsinya dalam 
melawan radikal bebas.Jika rutin 
mengonsumsi buah ini, kekebalan 
tubuh menjadi lebih kuat melawan 

carica punya segudang manfaat untuk 
tubuh. Ini daftarnya:

JAGA	KESEHATAN	KULIT
Dikutip dari laman carica.id, buah 

carica khas Dieng disebut mengandung 
vitamin A dan C. Dua jenis vitamin itu 
berguna untuk melindungi kulit dari 
sinar UV, radikal bebas, hingga anti-
aging atau anti penuaan. Di daerah 
asalnya di Amerika Selatan, carica khas 
Dieng ini juga dimanfaatkan sebagai 
bahan baku obat kulit.

ATASI	SEMBELIT
Buah carica khas Dieng memiliki 

kandungan serat yang tinggi sehingga 
baik untuk sistem pencernaan. Seperti 
papaya, buah ini dikenal sebagai solusi 
untuk mengatasi sembelit. Menurut 
carica.id, buah carica khas Dieng ini 

BUAH carica sering disebut pepaya 
gunung oleh masyarakat Dieng, 
sedangkan di Bali, sebutannya gedeng 
memedi. Disebut pepaya gunung 
lantaran buah ini hanya tumbuh di 
dataran tinggi Dieng.

Carica adalah buah khas Dieng 
dengan tampilan mirip pepaya mungil. 
Buah yang sering diolah jadi manisan 
ini memiliki banyak manfaat sehat. 
Konon carica Dieng yang memiliki 
nama latin Vasconcella Cundinamarcencis 
ini berasal dari Dataran Tinggi Andes, 
A m e r i k a  S e l a t a n .  B u a h  i n i  
diperkirakan dibawa ke tanah air saat 
masa penjajahan Belanda.

Dahulu buah carica dimanfaatkan 
getah dan buahnya sebagai bahan 
farmasi, tapi kemudian juga diolah jadi 
manisan. Produk manisan carica ini 
dijajakan sejak tahun 1980-an.Di balik 
rasanya yang enak, konsumsi buah 

Carica 

Khas Dieng



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

BIRO:  SURABAYA: LUTFI YUHANDI I MOJOKERTO : RAHMAD SURYADI I GRESIK-LAMONGAN : ASEPTA YOGA P (ID SERTIFIKASI 3189) I KEDIRI-JOMBANG-NGANJUK : 

GATOT SUNARKO I TAPAL KUDA (PASURUAN-PROBOLINGGO BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI) :  IMAN SANTOSO, I MADIUN : IMAM 

GHOZALI (ID SERTIFIKASI 11563), I BLITAR : ARIEF SUKAPUTRA I TRENGGALEK : ANGGA PRAYOGA

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION  JOKO PRASETYO I SEKERTARIS ISTIDHA NUR AMANAH, 

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN, KIKI AMALIA GUYEN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN 

SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu 

pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak 

Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera 

Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

TECHNOlife Hal 09  |  Selasa,  13 September 2022

Proyek Fantastis Terbaru Dubai, 
Replika Bulan Senilai Rp 74 T

a k a n  m e m p e r p a n j a n g  u m u r  
komponen reaktor.

“ K a m i  m e n e m u k a n  b a h w a  
kurungan kepadatan sebenarnya 
sedikit lebih rendah daripada mode 
operasi tradisional, yang tidak selalu 
merupakan hal yang buruk, karena 
dikompensasi oleh suhu yang lebih 
tinggi di inti," kata Yong-Su Na seperti 
dikutip dari New Scientist.

"Ini benar-benar menarik, tetapi 
ada ketidakpastian besar tentang 
seberapa baik pemahaman kita 
tentang skala fisika ke perangkat yang 
l e b i h  b e s a r.  J a d i  
sesuatu seperti ITER 
akan jauh lebih besar 
d a r i  K S T A R , "  
sambungnya.

Y o n g - S u  N a  
mengatakan bahwa 
kepadatan rendah 
adalah kuncinya, dan 
bahwa ion "cepat" atau 
lebih energik di inti 
plasma merupakan 
bagian integral dari 
stabilitas. Tetapi tim 
belum sepenuhnya 
m e m a h a m i  
m e k a n i s m e  y a n g  

terlibat.
Reaksi dihentikan setelah 30 detik 

k a r e n a  k e t e r b a t a s a n  d e n g a n  
perangkat keras. Ke depannya, fusi 
nuklir diharapkan bisa menahan 
panas lebih lama lagi hingga layak 
untuk beroperasi.KSTAR saat ini 
ditutup untuk pemeliharaan dan 
s e j u m l a h  p e n i n gka t a n  f u n g s i .  
Komponen karbon di dinding reaktor 
diganti dengan tungsten, yang 
m e n u r u t  Y o n g - S u  N a  a k a n  
m e n i n gka t ka n  re p ro d u k t i f i t a s  
eksperimen.(berbagai sumber/dya)

Moon Dubai diusulkan untuk 
beroperasi di bawah sertifikasi LEED 
emas, standar bintang 5, dan standar 
operasional resor 5 berlian.

Korea	Miliki	Matahari	Buatan
Korea Selatan berhasil melakukan 

eksperimen fusi nuklir yang stabil dan 
berkelanjutan. Teknologi yang kerap 
disebut Matahari buatan ini mencapai 
suhu 100 derajat Celcius dan bisa 
bertahan selama 30 detik.

Sebagian besar ilmuwan setuju 
bahwa kekuatan fusi yang layak masih 
memerlukan waktu beberapa dekade 
lagi. Namun kemajuan dalam berbagai 
eksperimen terus berkembang. 
Eksperimen yang dilakukan pada 
tahun 2021, menciptakan reaksi yang 
cukup energik untuk bisa beroperasi 
mandiri. Sementara itu, pengem-
bangan reaktor fusi eksperimental 
ITER yang lebih besar di Prancis pun 
terus berlanjut.

Kini, Yong-Su Na dari Universitas 
Nasional Seoul di Korea Selatan dan 
rekan-rekannya berhasil menjalankan 
reaktor fusi pada suhu yang sangat 
tinggi. Fungsi ini diperlukan untuk 
sebuah reaktor yang layak operasi, dan 
menjaga keadaan materi terionisasi 
yang panas bisa stabil selama 30 detik.

P a r a  p e n e l i t i  b i a s a n y a  
menggunakan berbagai bentuk medan 
magnet untuk menampung plasma. 
B e b e ra p a  m e n g g u n a k a n  e d g e  
transport  barr ier  (ETB)  yang 
memahat plasma dengan tekanan yang 
tajam di dekat dinding reaktor, 
keadaan yang menghentikan panas 
dan pelepasan plasma. Ilmuwan 
lainnya, menggunakan internal 
t ra n s p o r t  b a r r i e r  ( I T B )  ya n g  
menciptakan tekanan lebih tinggi di 
dekat pusat plasma. Namun, keduanya 
dapat menciptakan ketidakstabilan.

Tim Yong-Su Na menggunakan 
teknik ITB yang dimodifikasi pada 
perangkat Korea Superconducting 
Tokamak Advanced Research (KSTAR) 
untuk mencapai kepadatan plasma 
yang jauh lebih rendah. Pendekatan 
mereka tampaknya meningkatkan 
s u h u  d i  i n t i  p l a s m a  d a n  
menurunkannya di tepi, yang mungkin 

TENGAH Kota Dubai, Uni Emirat Arab 
akan dihiasi bulan buatan. Bulan 
replika ini sejatinya ditujukan untuk 
re s o r  a t a u  s a n g g ra l o ka . Re s o r  
berbentuk Bulan ini bernilai 5 miliar 
dolar AS atau sekitar Rp 74,1 triliun. 
Destinasi tersebut direncanakan bisa 
mendatangkan 2,5 juta tamu setiap 
tahunnya.

Sanggraloka diberi nama Moon 
Dubai dan dirancang oleh Sandra G. 
Matthews dan Michael R. Henderson 
dari perusahaan arsitektur Kanada, 
Moon World Resorts Inc.. Moon Dubai 
yang memiliki tinggi sekitar 224 meter 
akan dibangun dalam waktu 48 bulan.

Sesuai namanya, ada permukaan 
Bulan sekitar 10 hektar di resor yang 
ditujukan untuk pengunjung yang 
ingin mencari akses terjangkau dalam 
menjelajahi wisata luar angkasa. 
Menurut Henderson, Moon Dubai 
dikembangkan untuk meningkatkan 
ekonomi di Uni Emirat Arab melalui 
berbagai sektor,  seperti  pusat 
kesehatan, klub malam, pariwisata 
luar angkasa, perhotelan, teknologi, 
dan lainnya.

“Moon Dubai akan menjadi proyek 
pariwisata modern terbesar dan 
tersukses di seluruh wilayah MENA, 
menggandakan kunjungan pariwisata 
tahunan ke Dubai berdasarkan daya 
tarik global, kesadaran merek, dan 
berbagai penawaran terintegrasi yang 
unik,” Michael R. Henderson, Arsitek 
Moon Dubai.

D i k u t i p  A r a b  B u s i n e s s ,  
sanggraloka ini fokus pada arsitektur, 
teknik, desain, dan teknologi terdepan. 
Moon Dubai juga akan menjadi 
platform pelatihan untuk berbagai 
badan antariksa dan astronautnya 
masing-masing.

Moon Dubai berencana untuk 
menggabungkan butik 'Sky Villas', 
yang akan dikenal sebagai kediaman 
pribadi di Bulan. Ada unit-unit mewah 
yang ditempatkan secara internal di 
d a l a m  b a n g u n a n  c a k r a m  
suprastruktur utama.

“Sekitar 300 unit akan tersedia 
untuk dibeli, dengan pemilik sky villa 
menjadi anggota klub anggota pribadi 
eksklusif di Moon,” kata Henderson.

Proyek	Fantastis	Terbaru	Dubai,	Replika	Bulan	

Korea	Miliki	Matahari	Buatan



liststyleHal 10  |  Selasa, 13 September 2022

Vennya ini kerap disorot berkat 
tingkah lakunya yang lucu. Disamping 
kelucuannya, Rachel Vennya sang 
ibunda senang menggenakan busana 
trendy kepada Chava. Ikut trend Gucci 
Challenge beberapa waktu lalu, adik 
Xabiru Oshe Al Hakim tersebut disulap 
menjadi anak kecil  yang tampil 
sederhana namun trendy melalui 
flower jacket-nya.

Selain itu, Chava menggunakan 
sling bag dengan kesan warna bronze, 
hijau, dan kuning. Sementara itu, dia 
m e n g g u n a ka n  ro k  ko t a k- ko t a k 
berwarna emerald green. Semakin 
berwarna, Chava tak lupa memakai 
sepatu merah untuk memperindah 
b a g i a n  k a k i n y a . ( b e r b a g a i 
sumber/dya)

TREN  fesyen tampaknya akrab 
bersanding dengan para selebriti. Tak 
hanya orang dewasa, fesyen juga 
menginspirasi pada kategori usia 
anak-anak. Bahkan beberapa selebriti 
sangat memperhatikan outfit anak-
a n a k  m e r e k a ,  t e r u t a m a  a n a k 
perempuan. Tidak jarang beberapa 
orang tua kebingungan soal mix and 
match busana anak-anaknya. 

Hal ini terjadi karena tidak banyak 
orang tua yang memiliki referensi 
o u t f i t  u n t u k  a n a k  p e re m p u a n . 
Ternyata, style fesyen anak-anak 
selebriti kerap menjadi trend center 
b a g i  o r a n g  t u a  l a i n n y a  y a n g 
menginginkan anak tampak stylish. 
Kamu bisa menjadikan outfit beberapa 
anak selebirit sebagai referensi untuk 
si kecil.Dirangkum dari berbagai 
sumber, berikut beberapa style fesyen 
anak selebriti ini bisa jadi inspirasi 
untuk kamu.  

ONE	SET	WITH	SHERLING	JACKET	–	
NORTH	WEST

North West, putri pertama Kim 
Kadarshian dan Kanye West tampak 
trendy dengan menggunakan one set 
berwarna orange. Menggunakan 
kemeja dan celana panjang, North 
melengkapi outfit-nya dengan sherling 
jacket tebal berwarna ungu. Tidak 
l u p a ,  N o r t h  j u g a  m e m b e n t u k 
rambutnya menjadi two-bun dengan 
a k s e s o r i s  d i t e n g a h  b e l a h a n 
r a m b u t n y a .  M e s k i  t e r k e s a n 
menggunakan warna yang menabrak, 
perpaduan orange dan ungu membuat 
anak-anak tampil lebih fresh loh 
Genhype!

PURPLE	VEST	–	GEMPITA	NOURA	
MARTEN

Buah cinta dari Gading Marten dan 
Gissela Anastasia ini tampil dengan 
kesan chic style menggunakan purple 
ve s t  b e r b e n t u k  d re s s .  D e n g a n 
rambutnya yang dibentuk two bun, 
Gempita tampak menggemaskan 
menggunakan vest ungu dengan motif 
bunga putih. Untuk melengkapi style-
nya, dia juga menggunakan sepatu 
putiih dengan aksen perekat velcro 
berwarna ungu tua dan ungu pastel 
alias lilac

 
CREAM	JACKET	WITH	BERET	-	
ARSY	HERMANSYAH

Anak dari Anang Hermansyah dan 
Ashanty kali ini tampil menggunakan 
jaket berwarna krem dengan baret. 
Ta m p i l  m a k s i m a l  m e l e n g k a p i 
fesyennya, dia tak lupa menambahkan 
kaus kaki berwarna coklat tua dan 
sepatu coklat muda yang tampak 
mengkilap. Mengesankan busana 
m u s i m  g u g u r ,  f e s y a n  A r s y 
menekankan warna coklat yang netral. 
Cocok banget nih untuk cewek bumi!

TIE	DYE	WITH	LEATHER	PANTS	–	
STORMI	WEBSTER

Genhype pasti tahu dengan Stormi 
kan? Putri kecintaan Kylie Jenner dan 
Travis Scott ini tampil dengan kesan 
street wear menggunakan kaos tie dye 
berwarna biru dan pink. Tampak lucu, 
Stromi melengkapi baju tie dye-nya 
dengan leather pants berwarna biru 
pastel.

Agar tampak senada dengan outfit-
nya, gadis kecil itu juga memilih low 
senakers dengan sentuhan warna biru 
dan abu-abu. Tidak perlu berlebihan, 
Stormi hanya menggulung rambutnya 
membentuk satu bun ke belakang. 
Menggemaskan ya!

FLOWER	JACKET	–		AURORAE	
CHAVA	AL	HAKIM

Putri Niko Al Hakim dan Rachel 

Inspirasi Outfit 
Anak Selebriti, Cekidot!

One set with 
sherling jacket – 

North West
Cream jacket with beret - 

Arsy Hermansyah
Tie dye with leather pants – 

Stormi Webster

Flower jacket –  
Aurorae Chava Al Hakim



POSISI UTANG RI PER  
31 JUL 2021 : Rp 7.163,12 

(Dalam	
Triliun	Rupiah)

Surat Berharga Negara

Rp.	6.339,64
Domestik

Rp	5.033,99

Surat Utang Negara : Rp	4.121,43

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	912,56

Valas

Rp	1.305,65

Surat Utang Negara : Rp	978,73

Surat Berharga Syariah Negara : Rp	326,92

Pinjaman negara

Rp.	823,48
Pinjaman Dalam Negeri

Rp	15,65
Pinjaman Luar Negeri

Rp	807,82

Bilateral : Rp	271,72

Multilateral : Rp	493,02

Commercial Bank  : Rp	43,08

Suppliers : -

11,50 %

88,50 %

Debet to gdp 37,9%

KOMPOSISI UTANG INDONESIA PER 31 JULI 2022

Sumber	:
Berbagai Sumber
Diolah

Pinjaman 

Surat Berharga
Negara

ket
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Tiga	'Hantu'	Krisis	...(dari	hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo (Jokowi) 
kembali angkat bicara mengenai tiga 
ancaman krisis yang dikhawatirkan 
a k a n  m e m i c u  d a m p a k  n e g a t i f 
terhadap perekonomian dunia, tak 
terkecuali Indonesia. Hal tersebut 
dikemukakan Jokowi saat mem-
berikan pengarahan dalam pem-
bahasan pengendalian inflasi dengan 
seluruh kepala daerah secara hybird, 
di Istana Negara, kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta.

"Saya telah mengingatkan berkali-
kali bahwa situasi semua negara 
sekarang ini tidak mudah," kata 
Jokowi, pada saat rapat pengendalian 
inflasi dengan kepala daerah hari ini, 
Senin (12/9).Jokowi mengemukakan 
situasi semua negara saat ini dalam 
keadaan yang tidak mudah. Saat 
pandemi Covid-19 belum usai, dunia 
kembali  dihantui kekhawatiran 
dampak dari perang antara Rusia-
Ukraina."Yang menyebabkan krisis 
energi, krisis pangan, maupun krisis 
keuangan," kata Jokowi.

Jokowi juga memperingatkan 
pemerintah daerah (Pemda) atas 
dampak inflasi utamanya dari bahan 
pangan terhadap angka kemiskinan di 
daerah. "Kontribusi harga pangan 
terhadap kemiskinan itu 74 persen. 
Begitu harga pangan naik, artinya di 
sebuah daerah kemiskinan juga akan 
terkerek ikut naik," kata Jokowi.

Jokowi mencontohkan seperti 
beras sebagai bahan pokok, di mana 
ketika beras naik meski hanya Rp 200-
500 saja dia ingin segera dilakukan 
intervensi karena akan menyangkut 
a n g k a  k e m i s k i n a n  d i  t i n g k a t 
kabupaten hingga provinsi ."Ini 
kabupaten dan kota yang inflasinya 
tertinggi, tolong dilihat dan agar 
segera di lakukan intervensi  di 
lapangan. Luwu, Jambi, Kotabaru, 
Sampit, Tanjung Selor, Jayapura, 
Sintang, Sibolga," ungkap Jokowi.

Selain daerah yang dia sebutkan 
tadi, Jokowi juga menyebut beberapa 
provinsi yang jadi sorotannya. Mulai 
dari Jambi, Sumatera Barat, Bangka 
Belitung, Aceh, Kepulauan Riau, 
Kalimantan Tengah, Sumatera Selatan, 
Sumatera Utara, Sulawesi Selatan, 

Kalimantan Timur.
"Ini hati-hati, nanti kalau enggak 

diintervensi mulai ada kenaikan 
kemiskinan," ujar Jokowi.

Jokowi mengatakan,  dengan 
kolaborasi pemerintah daerah dengan 
pemerintah pusat, dia optimis inflasi 
n a s i o n a l  t a h u n  i n i  t e t a p  b i s a 
dikendalikan di bawah 5 persen. 

Untuk itu Jokowi ingin agar 
anggaran APBD melalui 2 persen dari 
DAU bisa digunakan untuk meredam 
dampak inflasi di daerah."Nelayan 
misalnya, setiap hari menggunakan 
s o l a r,  i n i  b i s a  d i b a n t u  d e n ga n 
mensubsidi mereka. Ojek misalnya, ini 
juga menggunakan BBM bisa di bantu 
dari subsidi ini. Juga UMKM bisa juga 
dibantu dalam pembelian bahan baku 
yang naik  karena  kemarin  ada 
penyesuaian harga BBM," jelas Jokowi.

Selain dari pos anggaran tersebut, 
Jokowi mengatakan juga ada opsi 
lainnya yakni dari pos Belanja Tidak 
Terduga (BTT) yang bisa digunakan 
untuk memberikan subsidi sebagai 
bantalan inflasi di daerah."Misalnya 
terjadi kenaikan harga telur, kenaikan 
dari harga bawang merah, kenaikan 
dari harga bawang putih misalnya, 
b e l a n j a  t i d a k  te rd u ga  i n i  b i s a 
d i g u n a k a n  u n t u k  b a n t u  b i a y a 
transportasinya," pungkas dia.

Namun di tengah gempuran inflasi 
saat  ini ,  Jokowi menyayangkan 
realisasi APBD masih minim, padahal 
anggaran itu bisa digunakan untuk 
mengatasi inflasi di daerah."Karena 
posisi ABPD saat ini realisasinya masih 
berada di angka 47 persen, masih kecil 
sekali. Saya minta sekali lagi kepada 
seluruh gubernur, bupati, wali kota, 
agar waktu yang tinggal Oktober, 
November, Desember ini betul-betul 
anggaran yang ada ini segera bisa 
direalisasikan," tegas Presiden Jokowi.

Terpisah, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati membeberkan 
dampak krisis pangan dan energi 
berbagai negara , termasuk Indonesia. 
Jika dilihat, tingkat inflasi Indonesia 
bulan lalu menurun ke 4,6% dari dari 
sebelumnya 4,9%.

"Namun, penyumbang inflasi 
terbesar adalah komponen volatile 
foods, mulai dari gandum hingga 

politik. Jadi kami akan lebih berfokus 
pada detail-detail kebijakan mikro 
tetapi kerangka kebijakan makro yang 
prudent tetap kami jaga," tegasnya.

AS	Akui	Berisiko	Resesi
M e n te r i  Ke u a n ga n  A m e r i ka 

Serikat (AS) Janet Yellen membenar-
kan adanya risiko resesi di negeri Adi 
Kuasa tersebut. Hal tersebut karena 
pertempurannya melawan inflasi 
dapat memperlambat ekonomi negara 
itu."Resesi Amerika adalah risiko 
ketika The Fed (bank sentral AS) mem-
perketat kebijakan moneter untuk 
mengatasi inflasi", katanya dikutip 
AFP Senin (12/9)."Jadi itu tentu risiko 
yang kami pantau," tegasnya.

M e s k i  d e m i k i a n ,  i a  y a k i n 
penurunan serius dalam ekonomi AS 
bisa data dihindari. Ia menambahkan 
bahwa negeri itu memiliki pasar 
tenaga kerja yang kuat yang dapat 
dipertahankan."Inflasi terlalu tinggi, 
d a n  p e n t i n g  b a g i  k i t a  u n t u k 
menurunkannya," kata Yellen lagi.

AS  sendir i  mencatat  inf las i 
tertinggi dalam 40 tahun terakhir di 
bulan Juni. Kala itu indeks harga 
konsumen di 9,1%.

Bank sentral kemudian secara 
bertahap menaikkan suku bunga 
utamanya untuk mengurangi tekanan 
pada harga konsumen. Inflasi lalu 
sedikit menurun pada Juli.Bank 
komersial menggunakan suku bunga 
u t a m a  Fe d  u n t u k  m e n e t a p k a n 
ketentuan suku bunga yang mereka 
tawarkan kepada klien individu dan 
korporat. Tarif yang lebih tinggi ini 
mengurangi konsumsi dan investasi.

Hal inilah yang diyakini bisa 
menjerumuskan AS dalam resesi. The 
Fed sendiri menargetkan inflasi di 
2%."Saya percaya ada jalan untuk 
mencapai itu," kata Yellen."Dalam 
jangka panjang,  kita tidak bisa 
memiliki pasar tenaga kerja yang kuat 
tanpa inflasi terkendali.

Sementara itu, PDB AS mengalami 
kontraksi pada dua kuartal pertama 
tahun 2022. Dalam definisinya, jika 
pertumbuhan negatif dua kuartal ber-
turut-turut atar lebih dalam setahun, 
negara itu sudah masuk ke jurang 
resesi. (hiski,reuters, afp,ist/dya)

minyak goreng yang bisa dilihat terkait 
dengan situasi geopolitik yang sedang 
tegang saat ini," ujar Sri dalam 
Recovery and Resilience: Spotlight on 
Asean Business yang digelar oleh 
Bloomberg dan Standard Chartered 
secara virtual pada Senin (12/9).

Menurutnya, inflasi inti yang 
berdasarkan dari tingkat permintaan 
masih berada di angka 3%. Jadi, 
pertanyaannya dari sisi kebijakan, 
adalah bagaimana caranya merespon 
inflasi yang utamanya berasal dari 
disrupsi suplai.

"Tadi pagi dan seperti biasanya, 
Presiden Joko Widodo ( Jokowi) 
berbincang dengan banyak gubernur, 
b u p a t i ,  h i n g ga  wa l i ko t a  u n t u k 
mencapai akar detail dari mana 
tekanan kenaikan harga ini berasal, 
khususnya untuk harga pangan yang 
bisa dicegah," ungkap Sri.

Sementara itu, untuk harga energi, 
minggu la lu  pemerintah sudah 
mengumumkan penyesuaian harga 
BBM bersubsidi dengan kenaikan rata-
r a t a  3 0 % .  I n i  m e m a n g  a k a n 
meringankan beban APBN, tetapi juga 
a k a n  m e n i n g k a t k a n  i n f l a s i 
administered price yang berasal dari 
penyesuaian harga ini.

"Kami mencoba memastikan, 
pertama jika isu ini berasal dari sisi 
suplai, kami akan menyoroti sisi 
suplai. Tentu Bank Indonesia juga 
harus membuat kebijakan untuk 
mengatur ekspektasi inflasi juga 
stabilitas Rupiah. Depresiasi Rupiah 
saat ini berada di sekitar 4,5% tahun 
ini, yang sebenarnya terhitung ringan 
hingga moderat dibandingkan mata 
uang negara-negara lain," papar Sri.

Dia menyebutkan, angka moderat 
i n i  d i s e b a b k a n  o l e h  n e r a c a 
pembayaran yang lumayan baik dan 
juga surplus neraca perdagangan 
hingga 27 bulan, sehingga Indonesia 
lebih resilien di sisi eksternal.

"Tapi kami juga memahami bahwa 
situasi global ini tidak akan menjadi 
mudah. Ini akan menjadi lebih rumit, 
t e r l e b i h  d e n g a n  ke m u n g k i n a n 
terjadinya kenaikan suku bunga oleh 
The Fed yang kemungkinan juga akan 
diikuti oleh resesi, juga harga energi 
yang kian tidak stabil karena geo-
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JAKARTA- Serangan hacker Bjorka 
makin meluas. Giliran Mendagri Tito 
Karnavian dan Gubernur DKI Jakarta 
Anies Baswedan yang kena doxing 
Bjorka Senin (12/9).

Presiden Jokowi membentuk tim 
khusus.Pembentukan tim dilakukan 
setelah pemerintah menggelar rapat di 
Istana Kepresidenan Jakarta. Tim itu 
akan menindaklanjuti serangan-
s e r a n g a n  s i b e r  ya n g  d i t e r i m a 
beberapa waktu terakhir.

“Perlu ada emergency response 
team terkait untuk menjaga data, tata 
kelola data, yang baik di Indonesia dan 
untuk menjaga kepercayaan publik,” 
k a t a  M e n t e r i  Ko m u n i k a s i  d a n 
Informatika Jhonny G Plate di Istana 
Kepresidenan Jakarta, Senin (12/9).

Jhonny menyebut tim tersebut 
akan terdiri dari Badan Siber dan 
Sandi Nasional (BSSN), Kominfo, Polri, 
dan Badan Intelijen Negara (BIN).Dia 
tak menjelaskan kapan tim akan mulai 
bekerja. Jhonny pun tak menjawab 
saat ditanya mengenai tugas dan 
fungsi tim tersebut.

Jhonny pun memilih meninggalkan 
wartawan saat hujan pertanyaan 
dilancarkan. Menteri Koordinator 
Bidang Politik, Hukum, dan Kemanan 
(Menko Polhukam) Mahfud MD juga 
m e m i l i h  m e n i n g g a l k a n  l o k a s i 
wawancara.

Untuk diketahui, Data pribadi 
Anies Baswedan ini disebar lewat akun 
Telegram milik hacker Bjorka. Di sana 
tampak nama, alamat, NIK, nomor 
telepon, nama istri dan orang tua Anies 
Baswedan. Doxing ini disertai pesan 
yang meledek dari Bjorka.

"Apa Anda sudah mengatasi 
masalah banjir dan macet Pak? Karena 
Jakarta bukan cuma Sudirman dan 
Thamrin," sindir Bjorka.

Sindiran ini juga diposting di akun 
Twitter baru Bjorka dan mendapat 
1.974 likes. Rupanya, banyak netizen 
yang langsung mention akun Twitter 
Denny Siregar sambil me-reply Bjorka.

Seperti diketahui, pegiat medsos 
ini pada Minggu (11/9) kemarin 
melempar tantangan untuk Bjorka 
untuk membuka data pribadi Anies 
Baswedan. Hal ini usai Bjorka meledek 
Denny Siregar sebagai pemakan uang 
r a k y a t  u n t u k  m e m e c a h  b e l a h 
masyarakat.

Bjorka juga membuka data pribadi 
Mendagri Tito Karnavian. Bjorka 
menyebutkan Irjen Ferdy Sambo 
adalah orangnya Tito. Masyarakat 
dipersilakan bertanya soal kasus 
Sambo ke Tito.

Tampaknya penyebaran data Tito 
ini terkait dengan cuitan Bjorka 
sebelumnya, yang membantah kalau 
aksinya ini adalah pengalihan isu 
kasus Ferdy Sambo."Jika ada yang 
b e r p i k i r  s a y a  d i  s i n i  u n t u k 
mengalihkan kasus Sambo, saya 
bahkan tidak tahu dia siapa. Tapi saya 
akan bantu supaya @ListyoSigitP 
mendengar desakan kalian," kata 
Bjorka dalam cuitannya di Twitter.

Data pribadi Tito ini disebarkan 

lewat grup Telegramnya, dan Bjorka 
menulis Sambo adalah 'orangnya' Tito. 
Tito sendiri seperti diketahui adalah 
mantan Kapolri yang menjabat dari 
tahun 2016 sampai 2019. Setelah itu 
barulah ia dilantik menjadi Mendagri 
p a d a  O k to b e r  2 0 1 9 ."A n d a  b i s a 
bertanya soal Sambo ke dia. Karena 
Sambo adalah orangnya," tulisnya.

Data Tito yang dibocorkan ini sama 
seperti data sejumlah pejabat tinggi 
Indonesia sebelumnya. Yaitu berisi 
nama, NIK, nomor telepon, alamat 
email, sertifikat vaksin, dan lainnya.

Sebelum ini, Bjorka pun mencolek 
sekaligus menyindir Menkominfo 
Johnny G. Plate yang mengganti nomor 
teleponnya setelah disebarkan ke 
publik. Johnny mengganti nomornya 
ke nomor telepon Amerika yang 
diawali dengan kode +1."Kenapa Anda 
ganti nomor telepon ke nomor telepon 
AS pak @PlateJohnny? Apa betul 
nomor Indonesia tidak aman lagi 
digunakan," sindir Bjorka.

Sosok Bjorka saat ini  masih 
misterius identitasnya, setelah ia 
diduga menyebarkan berbagai data 
pribadi masyarakat Indonesia dari 
berbagai sumber. Termasuk data 
registrasi SIM card prabayar, dokumen 
rahasia Presiden RI Joko Widodo, dan 
lain sebagainya.Terakhir, Bjorka juga 
mengatakan siapa otak pembunuhan 
aktivis Munir pada 2004 silam. Ia pun 
mengaku tengah menyiapkan data 
MyPertamina untuk disebarkan ke 
publik.

Jeratan	UU	ITE
Pa k a r  ke a m a n a n  s i b e r  d a r i 

Indonesia Cyber Security Forum 
(ICSF) Ardi Sutedja mengatakan 
mungkin saja hacker Bjorka dijerat 

pakai UU ITE. Namun persoalannya 
tentang jati diri peretas tersebut. 
"Memungkinkan (pakai UU ITE) namun 
harus dibuktikan dulu tentang jati diri 
si Bjorka ini apakah riil atau hanya rekaan. 
Nah, kalau rekaan ya sama saja kita semua 
mengejar makhluk halus," ucapnya.

Ardi menyakini kalau hacker 
Bjorka ini tidak bermain seorang diri 
alias ada pihak yang menungganginya 
u n t u k  ' b e r i s i k '  d i  d u n i a  m aya 
belakangan ini."Saya yakin Bjorka ini 
hanya perantara dan di belakangnya 
ada pihak-pihak yang menunggangi-
nya. Yang kita harus hentikan segera 
a d a l a h  m e m b e r i k a n  p a n g g u n g 
kepadanya karena kita akan terjebak 
dalam pusaran pembentukan opini 
publik yang memihak," kata Ardi.

Di sisi lain, Komisi I DPR RI 

bersama Menkominfo Johnny G Plate, 
Wamendagri John Wempi Wetipo, dan 
perwakilan Kemenkumham, menye-
pakati naskah RUU Perlindungan Data 
Pribadi (RUU PDP) untuk disahkan 
dalam rapat paripurna.

Dalam draf final yang didapat 
kumparan dikutip Senin (12/9), draf 
versi final RUU PDP terdiri dari 16 bab 
dan 76 pasal. Data pribadi yang 
dilindungi adalah data umum dan 
spesifik. Data umum meliputi nama 
lengkap, jenis kelamin, kewarga-
negaraan, agama, perkawinan, dan 
data pribadi yang dikombinasikan 
untuk mengidentifikasi seseorang.

Sementara data spesifik meliputi 
informasi kesehatan, biometrik, genetika, 
catatan kejahatan, data anak, hingga 
keuangan pribadi. (hiski,rls, ant/dya)

Giliran Mendagri Tito dan Gubernur Anies 
'Disenggol' Bjorka, Timsus Dibentuk

Menteri	Dalam	Negeri	(Mendagri),	Tito	Karnavian

NEGARA YANG PALING BANYAK 
DITARGET HACKER (JULI 2020-JUNI 2021)

AS Ukraina Inggris Belgia Jepang Jerman Israel Moldova Portugal Arab Saudi Lainnya
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BAHAYA KEBOCORAN DATA 
Spam iklan 

Penawaran judi online 
Pinjaman online atau pinjol ilegal 

Penipuan lewat telemarketing 

Mengaku-ngaku sebagai aparat atau keluarga dekat, lalu mengelabui korban 
untuk mentransfer sejumlah uang 

Berpura-pura dari bank BUMN dan menginfokan bahwa tagihan Kredit Tanpa 
Agunan atau KTA pengguna jatuh tempo. Lalu, penipu meminta verifikasi data 
seperti nama ibu kandung, dengan begitu pelaku bisa: 

- Mengakses rekening korban 
- Mengakses platform e-commerce korbanP
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